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１ 会議次第 

（１）委員長のあいさつ   

（２）議題  

   議題１ 平成２６年度予防接種事業実績について（資料１） 

議題２ 平成２７年度予防接種事業実施計画について 

・ 予防接種実施規則附則第４条による日本脳炎特例対象者について 

（資料２） 

・ インフルエンザワクチンについて（資料３） 

  議題３ その他（資料４） 

 

２ 提出資料 

  資料１   平成２６年度予防接種事業実績について 

  資料２   日本脳炎の予防接種のお知らせ 

  資料３   平成２７年度インフルエンザＨＡワクチン製造株の決定について（通知） 

  資料４   定期の予防接種による事故について 

        イモバックスポリオ皮下注の有効期限確認について 

 

 



３ 審議経過 

  （開会） 

（事務局越智）定刻になりましたので，平成２７年度第１回予防接種運営委員会を開催

いたします。まず任命委員の交代がございましたのでご報告をさせていただきます。

今年度４月の市の人事異動により，市教育委員会学校教育部関係の任命委員が変更と

なっております。学校教育課の荒谷課長となっておりますので，よろしくお願いしま

す。 

（荒谷委員挨拶） 

（事務局越智）会議運営上のご説明をさせていただきます。芦屋市情報公開条例第９条

により，会議は公開が原則となっておりますので，本日の会議は公開とさせていた

だきます。また議事録及び議事録中の発言者名につきましても公開とさせていただ

きます。  

  それでは，高委員長，ご挨拶並びに議事の進行につきましてよろしくお願いします。 

              （高委員長挨拶） 

（高委員長）それでは，議題に入ります。議題１平成２６年度予防接種事業実績について，

事務局から説明お願いします。 

(事務局加味) 平成２６年度予防接種事業実績について説明いたします。 

（資料１）の説明 

（高委員長）ありがとうございます。ただいまの報告について何かご質問はございませんか。 

  ＭＲは勧奨の時期が遅かったことが接種率下がったことの要因でしょうか。勧奨の時期

さえ調整できれば接種率は上昇するのでしょうか。 

（事務局加味）例年夏休みまでには勧奨していましたが昨年はできていませんでした。こち

らから勧奨をすると市民からの反応はあり，接種率があがる印象があるため勧奨時期の

調整と通知方法の検討により接種率は上昇するのではないかと見込んでおります。 

（高委員長）ＤＴの接種率は低いですね。学校を通して勧奨しているのですよね。 

（事務局加味）学校を通して行っております。今まで個別の勧奨はしておりませんでしたの

で，今年度は学校を通して勧奨をすると共に，１月頃に未接種者には個別勧奨をしてみ

ようと考えております。 

（高委員長）何かございませんか。先に進ませていただきます。では次に，平成２７年度予

防接種事業実施計画についての中の，予防接種実施規則附則第４条による日本脳炎特例

対象者について事務局から説明お願いします。 

（事務局加味） （資料２）の説明 

（高委員長）ありがとうございます。これらの件に関して何かご質問はございますか。 

  今回の案内の反響はまだこれからですよね。 

（事務局加味）そうですね。 

（高委員長）様子をみて，対策を考えてください。では，次にインフルエンザワクチンにつ

いてお願いします。 

（事務局加味）  （資料３）の説明 



（高委員長）ありがとうございます。インフルエンザワクチンの自己負担がどうなるか，と

いうことですね。メーカーからの値段が確定しないと分からないですね。市としてはど

ういう方向で考えていますか。 

（事務局越智）阪神間で自己負担額を統一していますので他市の状況をみながら，足並み 

をそろえていきたいと思っています。基本的にはワクチン代については自己負担しても 

らうように考えていますが，他市の状況も含め総合的に方針を出していきたいと考えて 

おります。 

（高委員長）近いうちに阪神間の話し合いがあるのですか。 

（事務局越智）８月に予定しております。そこで決定しなければ再度会を開催していただき

阪神間で統一していきたいと思います。 

（高委員長）よろしくお願いします。この件に関して質問はございますか。よろしいですか。 

なければ次に進みます。その他について，事務局の方からお願いします。 

（事務局加味） （資料４）について 

（高委員長）ありがとうございます。これについては医師会で会には周知させます。先生お

願いします。 

（澤田委員）はい。 

（高委員長）接種事故ですが，事後対応としてどうしていますか。事故に対して被接種者か

ら訴えがあったとか副反応が何かあったとか，市に連絡が入っていますか。 

（事務局瀬戸山）今までの事故に関しましては，接種された先生から市民に直接説明と謝罪

をしていただいております。市が直接対応したという案件は今のところありません。 

（高委員長）報告を聞いているわけですね。 

（事務局瀬戸山）はい，聞いております。誤接種の報告書の中に市民さんとどのようなやり

とりをしたという報告がございます。 

（高委員長）市に直接訴えはありませんでしたか。 

（事務局瀬戸山）市に市民からの苦情が来た，との案件はございません。 

（高委員長）ありがとうございました。そのほか何かございますか。議題はこれまでですね。

事務局にお返しします。 

（事務局越智） 委員長ありがとうございました。次回の開催は年明け２月ぐらいの開催を

予定していますので，近くになりましたらご案内を差し上げますのでどうぞよろしくお

願いします。本日の予防接種運営委員会はこれで終了とさせていただきます。 

 


